



ANUNCIOS.
PAGO ANTICIPADO.
 Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo nº 11. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NUMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
 ATRASADO 25

EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

ADMINISTRACION.
 CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.350

ALCOY, Mártes 1.º de Diciembre de 1885.

REDACCION,
 CALLE DE SAN LORENZO, 11.

SUSCRIPCIONES.
PAGO ANTICIPADO.
 Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-
 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
 anuncios y reclamos la Administracion

NUMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
 ATRASADOS. 25

VIII.

Se arrienda

Se arrienda en la partida del Salt titulado "Molino Medio", con un 1/2 de agua del manantial y palmas de salto y con todos los artefactos para la carda de lana, batanes y perchas. Las condiciones darán razón en la calle nº 10, Cristóbal Mataix, hijo.

TIENDA DE ULTRAMARINOS
 DE
Camillo Peña Vidal

Calle de San Lorenzo número 2.

Se acaba de recibir una gran remesa de quesos de plato y gruyere de las mejores fábricas de Suiza á precios muy baratos. Cada caja de 12 bolas una caja de 32

Bolas á 5 1/2 rs. 12 kilo.
 " por piezas á 6 " " "
 " partido á 6 1/2 " " "
 Plato entero á 6 1/2 " " "
 " partido á 7 " " "
 Gruyere á 7 " " "

También se ha recibido la riquísima manteca francesa directa de fábrica acreditada ya en un gran surtido de toda clase de conservas de pescado, carne, pimiento y tomates.

Igualmente hay los buenos garbanzos de Castilla, pasta catalana de fideos, aceite y otros artículos que no se mencionan.

SE

Se vende una máquina de vapor sistema Lyon, fuer motor caballos nominales. Para tratar D. Jor-Serra, constructor, Sta Elena

A precios de fábrica.

Se venden camas de hierro, transparentes, marcos para retratos, perchas, carteras de viaje, estacas, plumeros etc. etc.

También se encontrará en este establecimiento un gran y variado surtido de muebles fabricados en nuestro taller á precios equitativos.

Perez y Admella.
 8, Mercado, 8,

Papeles pintados

Se han recibido completísimos muestrarios de toda clase de papeles pintados para el decorado de habitaciones, de la acreditada de D. JUAN POBLET.

Arenal 7, Madrid, reuniendo además de estenso y económico, en buen gusto que tiene demostrado la citada casa en todos sus trabajos.

Dichos muestrarios podrán examinarlos en casa del papelería y pintor

JOSE GOSALBEZ,
 calle de Santa Rita, 6, principal.
 ALCOY.

AVISO.

A consecuencia de haberse exigido por parte de los delegados del Gobierno el recargo sobre las tarifas de transporte de viajeros que hay establecido como impuesto al Estado, esta Empresa tiene el honor de poner en conocimiento del público que desde 1.º de Diciembre próximo el precio de los billetes de los coches correos de Alcoy á Bañeras y vice-versa, será de 2 pesetas 50 céntimos.

Alcoy 30 Noviembre 1885.
 El Jefe del Despacho Central,
 Antonio Navarro.

Se vende uno baratísimo. Informar en la administración de este periódico.

EL SERPIS.

ALCOY, 1.º DE DICIEMBRE DE 1885

Leon XIII y D. Carlos

Hé aquí un importantísimo telegrama que hallamos en "El Imparcial", y que le trasmite su bien informado corresponsal de Viena: "Son completamente falsas las noticias publicadas en algunos diarios de esta, suponiendo que D. Carlos vá á Roma. D. Carlos continúa en el palacio de Loredan de Venecia. Se encuentra de todo punto imposibilitado para aprender nada, porque está seguro de que

el Papa le es contrario y que el alto clero español no le apoya.

Leon XIII ha encargado al patriarca de Venecia que procure inculcar al Pretendiente sentimientos pacíficos y roga al patriarca que le notifique todos los pasos de D. Carlos para interponer su consejo y autoridad en caso preciso.

Como se vé el Sumo Pontífice condena de la manera mas terminante la causa del carlismo, y si los partidarios de este desacreditado principio se rebelan, no se rebelarán solo contra la legalidad vigente, sino que contrarían los mandatos del Vicario de Jesucristo en la tierra, uno de cuyos allegados mas intimos ha calificado además á los carlistas de "banditi della morale."

Es preciso que las gentes sencillas y de buena fé, que aquellos que sienten viva en su pecho la llama de la Religion, sepan y aprendan que el Sumo Pontífice desde lo alto de su infalible sede apostólica ha dicho á los fieles en la última encíclica, que la religion no es incompatible con los adelantos modernos y que la religion y la política son dos cosas completamente distintas; es preciso que los verdaderos creyentes conozcan el sendero extraviado á que quieren conducirlos las predicaciones y los interesados consejos de los mercaderes del templo, que hacen de la religion mercancía y pretenden convertir á los adeptos en instrumentos ciegos de sus egoísmos y apetitos brutales.

El Sumo Pontífice ha hablado y ha hablado claro y en alta voz para que todos le oigan; el clero ilustrado, el alto clero está con el Papa y lo que los verdaderos pastores de la Iglesia, ó sean el Papa y los Obispos digan, eso es lo de fé. Dejen las gentes sencillas de dar oídos á las hipócritas insinuaciones de los obispos de levitas, lobos con piel de ovejas, y dejen de ser dominados por la fanática ignorancia de clérigos de trabuco, que mas que ministros del Señor son secuaces de Satanás.

El Pontífice, los Obispos, la Iglesia, en una palabra no está con esa gente. El que ama verdaderamente la Religion, ya sabe lo que le toca hacer.

Alcoy y su region

Laméntase un periódico de Villena que para reconcentrar en la capital la guardia civil se haya dejado abandonada aquella ciudad.

Tiene razon de sobra para quejarse ¿Qué Villena no es de España?

La Comision de fiestas del Ayuntamiento de Valencia ha propuesto:

1.º Que la Corporacion municipal acuerde la celebracion de horas fúnebres.

2.º Que estas sean dignas de la persona en cuyo sufragio han de hacerse y que estén en relacion con el estado de los fondos municipales.

3.º Que se celebre concordia con el Cabildo Catedral, y que de acuerdo con el Prelado, Capitan general y Diputacion, se fije día y se establezca la forma en que ha de verificarse el ceremonial.

La comision de fiestas del ayuntamiento carlo-conservador de Alcoy no ha propuesto nada absolutamente.

Está en carácter.

Anoche á cosa de las 11 y media, cayó sobre un transeunte, desde el tejado de una casa, en la calle de San Nicolás, un gato, sin que por fortuna causara á dicho transeunte otra cosa que una ligera rozadura y el susto consiguiente. El gato quedó muerto del porrazo.

Los tiempos conservadores no acaban nunca y los males que han sembrado en el pais no han de borrarse en muchos dias. El desquiciamiento de la administracion ha de continuar por mucho tiempo, que no se corta el desorden administrativo con un cuchillo y de un solo golpe.

Las faltas en los efectos timbrados, introducen en una poblacion como la nuestra, cuya vida estriba en la industria y el comercio, una perturbacion funesta; muchos contratos no pueden realizarse; las transacciones se paralizan, teniendo de ello la culpa empleados, cuando no ineptos, descuidados y que tienen en el mas punible abandono los deberes ineludibles de su cargo.

En la administracion subalterna de rentas estancadas y por consiguiente, en las expendedurias de esta ciudad, falta papel sellado y el alcalde, encargado por la ley de vigilar las faltas en este servicio, lo que menos se ocupa es de lo que á la poblacion preferentemente interesa, dejando que las faltas de esta naturaleza se repitan una y otra vez y permitiendo que nuestras quejas y las quejas del público se reproduzcan periódicamente, sin atender á evitar defectos que causan verdaderos perjuicios.

Y es natural; lo que al alcalde interesa en primer término es conservar la vara á trueque de cometer toda clase de inconsecuencias, que lo demas le importa á él poca cosa.

El administrador subalterno de rentas estancadas por su parte consiente las faltas, ve su desprestigio con la repetición de estas, pero como á tal empleo lo que le interesa es cobrar su sueldo, con cobrarlo esta cumplido, sin atender á si lo gana ó no.

Asi han colocado al pais los conservadores que no hay por donde cojerlo.

Se halla restablecido de la dolencia que estes dias le ha aquejado, el dignísimo Capitan general de Valencia Sr. Azcárraga, cuya mejoría celebramos.

A 18 millones y pico de pesetas ascienden los premios de la loteria de Navidad. Esto si que es un anzuelo que lo traga el más pintado.

Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido teniente coronel D. Federico Luengo Diaz jefe del primer batallon del regimiento infanteria de Tetuan que ha venido á guarnecer la plaza de Alcoy.

La finura y amable trato del Sr. Luengo le conquistarán muchas simpatías.

Ha sido propuesta para la escuela de niñas de Carcagente D.ª Vicenta Simó Baixauli y para la de Alcudia de Crespins D.ª Carmen Gomez Redondo.

Ha vuelto á reproducirse la orden para la incorporacion á sus cuerpos de los individuos de tropa de infanteria, artilleria de plaza y zapadores minadores que estando en el tercer año de servicio, se encuentran en sus casas con licencia ilimitada.

Dice un periódico de Villena: "En una calle céntrica se vió estas noches pasadas á un hombre vestido de mujer. Sus propósitos nos son desconocidos, aunque podemos asegurar que cuando se disfraza no llevará ánimo de hacer nada bueno. ¿Saben algo las autoridades?"

Las compañías de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, de Almansa á Valencia y Tarragona, y de Madrid á Zaragoza y á Alicante, han acordado la inclusion del "aguarras", en su tarifa especial combinada B. V. M. número 1, señalándole el segundo precio de la misma.

También han acordado las compañías de Tarragona á Barcelona y Francia, Mediodía de Francia y Paris-Lyon-Mediterráneo, reducir á 1.000 kilogramos el cargamento mínimo de 4.000 que actualmente se exige por su tarifa internacional E. M. L. número 9 de P. V. para los transportes en plazos mas reducidos que los de p. v. de frutas y legumbres frescas con destino á Marsella, aparte de otras modificaciones en las condiciones de dicha tarifa beneficiosas para el público.

A las 6 debió celebrarse sesión anoche el Municipio. Desde antes de dicha hora estaba lleno el espacioso vestibulo, de público que esperaba abrieran las puertas del salon de sesiones y ansiaba oír de boca del Alcalde el anuncio de su dimision.

Una hora despues, á las 7 en punto, abrieron las puertas, la muchadumbre se agolpó, estrujándose, por entrar, nosotros tambien penetramos y nos sentamos en la mesa de la prensa... pero ¡oh desencanto! despues de un rato prolongado de silencio, de contemplarnos unos á otros, de mirar las paredes, el techo y hasta nosotros, cesó el ir y venir de ordenanzas de la alcaldía y en vista de que el número de catorce concejales que habia en el salon no aumentaba, el Presidente Sr. Moltó y Valor, con voz que parecia el trémolo de un órgano de iglesia, dijo que por falta de número no podía celebrarse sesión.

"Y el público divertido se vá por donde ha venido."

La dimision no pareció, ni parecerá. ¿A santo de qué ha de presentarla el Alcalde, si en España no ha pasado nada, absolutamente nada que la justifique? Y sino que nos lo pregunten á los alcoyanos que si no llega á haber periódicos ni siquiera nos habríamos enterado de la muerte del jefe del Estado, por la falta casi absoluta de demostraciones oficiales en la localidad.

¡Ah, señor Moltó y Valor, señor Moltó y Valor!

"Por esas asperezas se camina De la inmortalidad al alto templo..."

En Alcoy los fumadores fumau lo que al Administrador le dá la real gana (Vds. perdonen la espresion) y no lo que ellos quieren.

Una vez falta tabaco suave, otra vez tabaco fuerte y siempre invariablemente se observa alguna falta.

Ahora no hay cigarros puros de á diez céntimos.

Ni se sabe cuando habrá... Si será por la Pascua ó por la Trinidad.

En Benifallim se ha vendido alguna partida de vino á 16 rs. el cántaro, lo que tiene muy satisfechos y esperanzados á aquellos cosecheros.

La demanda de vinos en toda esta comarca continúa muy animada y en gran escala para la exportacion á Francia.

Llamó la atención uno de estos dias pasados en la villa de Ondara que el Juzgado de instrucción de Dénia se trasladase de improviso á aquella importante villa.

Averiguada la causa del acontecimiento resultó ser que el señor Juez de aquel partido judicial, en cumplimiento de sus penosos deberes y llevado de un esquisito celo, estimó conveniente su presencia en la villa de Ondara para instruir sumaria en averiguacion del hecho criminal producido por un chico de cinco años que hirió levemente á otro de catorce.

Asi lo cuenta un periódico.

Anoche, en el coche correo, regresó á Alicante, nuestro querido amigo el diputado provincial por este distrito D. Julio Puig Perez.

En los escasos dias que el señor Puig ha permanecido en esta poblacion, ha sido visitado por número inmenso de correligionarios y amigos, quienes le han demostrado con tal interés el aprecio y cariño que le profesan sus paisanos.

Anoche fué su despedida una verdadera manifestacion.

De "La Correspondencia de Valencia." "Anoche á las nueve se declaró un incendio en el interior de la Catedral, dando comienzo por el frontis de madera del organo pequeño. Inmediatamente, y á la señal de las campanas, acudió la brigada de Bomberos, que no tuvo necesidad de funcionar por haber quedado ya estinguido gracias al auxilio de los que acudieron con cántaros de agua. Ignórase la causa que dió lugar á aquel amago de incendio."

Para asuntos del servicio salió anoche para Alicante y Murcia, el capitan de la guardia civil de esta ciudad, D. Ricardo Blasco Maratasi.

Signe el tiempo sin sufrir variacion. Los dias amanecen magníficos, sin que las nubes empañen el diáfano azul de nuestro purísimo cielo.

La temperatura, por este motivo, es impropia de la época, respirándose un ambiente primaveral.

Debemos felicitarnos por este estado del tiempo que ha de favorecer á nuestros campos, que contenian exceso de humedad, y que contribuirá al mejor éxito de las cosechas.

En algunos pueblos de esta comarca los carlistas se han entregado á transportes de alegría, que ni siquiera se han cuidado de disimular, al saber la muerte del rey D. Alfonso XII (Q. G. H.). Con comilonas y sendos tragos han celebrado el, según ellos, próximo triunfo de su causa.

"Esto ¡ués ello se alaba, No es menester alaballo..."

Esta mañana han salido de esta ciudad unos veinte guardias civiles. Segun se ha dicho, van en persecucion de una partida de bandoleros, que escudados con la causa del carlismo, merodean por los campos de Villena y demas pueblos circunvecinos, teniendo en constante alarma á los labradores, temerosos de ser víctimas de sus atropellos y latrocinios.

¿Tendrá algo que ver esa partida con la que se ha dicho manda el cabecilla Roche?

Creiamos que el célebre inspector Ferrandis era solo inepto, pero nunca pudimos presumir que fuera salvaje.

Cuando fué repuesto para esta ciudad por obra y gracia del cacique pidalino, señor Moltó y Valor, cayó enfermo el legítimo inspector de esta ciudad D. Manuel Eslava y por esta causa no pudo este desalojar el local de la inspeccion.

Han pasado algunos dias, y sin duda, irritado por la poca duracion que vá á tener su mando, el ex-cabo de municipales, que aun ejerce de inspector, ha hecho desalojar el local de la inspeccion, trasladando allí sus utensilios y muebles y obligando á desocupar la habitacion en que vivia el señor Eslava. Este ha tenido que ser sacado de allí en brazos de algunos amigos y conducido á una casa particular. La familia del señor Eslava ha marchado en compañía de su jefe enfermo, afligida por la ineficaz violencia del nunci bastante ponderado inspector Ferrandis.

Ya que este personaje ha sido protegido por los conservadores, debido á las influencias del alcalde girasol de Alcoy, nosotros debemos recomendar al nuevo gobernador que vaya á Alicante, las dignas hazanas de que es capaz semejante ente, merecedor de las mismas consideraciones que el guarda á los demas.

Alianzas.

El Gobierno liberal, en el Consejo de Ministros ayer celebrado, afirmó una vez más su programa y sus ideas.

Ya otra vez puede escribir el periodista sin tener como término de una campaña honrada, la cárcel ó la ruina por compensación.

Ya pueden de nuevo congregarse al amparo de las leyes, los que quieran tratar juntos asuntos públicos, sin que la suspicacia los disuelva y una autoridad incofesa, á pretexto de salvaciones ridículas, los acose.

Ya pueden todos los partidos considerarse dentro de la legalidad, que no hay exclusivismos para los que la respeten, ni sospechas para los que no atenten insolentemente contra ella.

Ya pueden los que la intranquilidad del porvenir lanzó á los extraviados de la protesta, volver á la lucha de las ideas; que ellas se impongan si son justas, y ellas se rectificarán si son equivocadas.

No estos hombres ni aquellos, son los preferidos. La ley no los distingue, y los gobernantes no tienen más ambiciones que cumplir la ley.

Esta generosa reanudación del movimiento interrumpido, puede acelerarse, puede contenerse; la nación debe pesar mucho, mucho los motivos que lo aceleren ó lo contengan.

Al realizarse los fríos hechos de Badajoz, todo lo que vuelve á existir, existía; con más un bienestar que las desdichas nacionales han hecho raro en este siglo.

Las rentas estaban en progreso, los presupuestos se cerraron con sobrante; se acababa de realizar una conversión de nuestra Deuda; se habían rebajado los impuestos, las obras públicas se fomentaron.

Hoy, después de las incertidumbres que siguieron á los movimientos insurreccionales, mire bien la nación nuestro estado para juzgar de él.

Cien millones de pesetas de déficit, es decir, la bancarrota y el descrédito, si no se hacen desesperados esfuerzos; las rentas en baja; una crisis económica perturbando el comercio y la industria, paralizado el movimiento de mejora... el hambre.

Y no todo se debe á las torpezas de gobernantes violentos, que restingieren á deshora, que irritaron, que hicieron que revivieran todas las rebeldías.

Pregunten todos á los capitales por qué huyeron asustados.

Pregunten al dueño por qué no colocaba en empresas seguras lo que antes arriesgó en negocios probables. Pregunten por qué bajó el valor de la propiedad y les dirán de seguro, que volvió la desconfianza al mercado, que los hechos de Agosto destruyeron la confianza, que la monester el empr esario y el traficante, que á un país tranquilo se confía la fortuna, y en un país perturbado se busca solo la prima que ofrece el agio.

Todo esto debe meditarse mucho por el Gobierno y por la nación, que es cosa grave y de ella depende la suerte de la patria.

Hoy, como entonces, el germen de revuelta existe; el conspirador continúa, sigue en sus empeños; las esperanzas de alcanzar con violencia algo que sin violencia no puede lograrse jamás, algunos la alimentan.

Fracciones extremas, separadas por abismos, quieren entenderse para la obra negativa de destrucción.

El Gobierno tiene fuerza sobrada para hacer imposible su victoria; la Nación la tiene para hacer imposibles sus manejos; y á todos interesa que estos no continúen.

El pretexto ha desaparecido. El que batallaba por la libertad, libertad tiene; cádrase en que explicar, libro en que enseñar, periódico en que combatir, círculo ó asamblea en que concertarse para la acción colectiva. El pretexto ya no existe, y no existiendo, ninguna protesta violenta puede ser nacional.

Pero aun no siendo nacional, aun siendo pequeña, aun siendo despreciable como la de Badajoz, como la de Santa Coloma, como la de Cartagena, es, sin embargo, la fuga de capitales, la miseria de muchos miles de infelices.

En 1883, el estado próspero de la Nación bastaba á reparar los daños. En 1885, la miseria general no puede reparar otra miseria.

Por eso el Gobierno debe ser inexorable con los perturbadores, y más que el Gobierno, la sociedad entera, cuyo derecho á prosperar y á vivir tan fiera y tan injustamente se le disputa.

Entre paréntesis.

Dice El Resumen en sus ecos del teléfono: «Esta tarde se reúnen los Ministros para dedicarse, según cuentan, á poner los respectivos amigos en sus correspondientes casilleros.»

«P. reñidos que los Consejeros responsables se separarán hoy, como ayer, sin haber decidido nada acerca de tan delicada materia.»

«Y más adelante: «Para que no se nos moteje de cizaneros, omitimos la enumeración de los lastimados y disgustados por considerarse preferidos.»

«Demos, sin embargo, que el furor de algunos llega ya al delirio, delirio que en vez de amenguarse con el transcurso del tiempo, crece por el contrario, á medida que pasan días y se hace más dolorosa la herida.»

Inexacto, y bien lo prueba lo mismo que dice el colega izquierdista. «Si nada hay decidido, como ha de haber disgustados?»

«Ni los habrá.»

«El Gobierno no ha resuelto desde el primer día

determinados nombramientos, porque pudiendo disponer de un personal tan numeroso como idóneo, daría á cada individuo el puesto más adecuado á sus aptitudes.

Le ocurre lo contrario que habría sucedido á un Ministerio izquierdista, pues éste hubiera tenido que pedir prestados algunas docenas de funcionarios y de hombres políticos.

Alarmas de La Epoca.

«Los republicanos empujan al Sr. Sagasta hacia el radicalismo de las soluciones liberales. Y aunque la fórmula del Sr. Montero Ríos permite esos advertimientos, creemos que el jefe de la situación sabrá hacerse superior á los estímulos de un amor propio mal entendido, para pensar en sus deberes en estos supremos instantes para la patria y la Monarquía.»

No tenga pena el colega conservador. Cuando llegue el caso, si llega, dirá D. Práxedes: «caballeros, no empujari;» y se quedará donde deba quedarse.

Una cosa es cumplir lealmente compromisos adquiridos; y otra ir conducido á donde no quiere irse. «¿Qué es el deber?»

«Lo que piensa un carlista es el título de una carta fechada el 22 en Burdeos, que anoche publica El Día.»

«Ese carlista cree que D. Carlos sería capaz de renegar de su absolutismo, echándose la cuenta de que Madrid vale una Constitución, si por ese camino pudiera llegar á ser jurado en esta Villa y Corte Rey de España.»

«Ni por esas.»

«¿Van preparándose cuantos esperan la entrada de D. Carlos en Madrid á representar toda su vida el papel reservado por tradición á los honrados y cándidos jarranos en la noche de Reyes.»

«Y por mucho que corran de puerta á puerta, llevando á hombros la pesada escalera, ¿su Rey no llegará!»

«Si acaso, cuando lleguen Melchor, Gaspar y Baltasar.»

«De El Liberal: «Cantos atraviesan estos últimos días la frontera francesa, no han podido menos de reparar en la desaparición de aquel coilon de agentes ostensibles ó secretos que colocaban los trenes y producían más de una vejación á los viajeros durante el Ministerio anterior.»

«Prueba palmaria de la confianza que tiene el Gobierno en la cordura del país, y en que éste sabe lo mucho que interesa á su prosperidad el que pueda este Gobierno desarrollar tranquilamente su política de reparación, de engrandecimiento y de libertad.»

La guerra servio-búlgara.

«Lo digimos hace pocos días y nuestras predicciones se han cumplido. El Rey Milán de Servia, al declarar la guerra, se jugó, á la vez que las probabilidades de éxito para sus aspiraciones de engrandecimiento territorial, la corona que ciñe su frente; y la suerte le fué adversa.»

«Aquellos que comenzaron hace pocos días á decir, con verdadera temeridad, ha terminado, al menos en su primera parte, con un desastre horrible para sus soldados, con una retirada que más parece fuga que movimiento militar, y con un vergonzoso viaje á la capital de Austria, en suplica de intervención en favor suyo; ó para pedir que la diplomacia austriaca ceda toda su influencia en la balanza, á fin de que ésta no se incline á la solución de su destronamiento.»

«Ayer nos lo dijo el telegrafo. El Príncipe Alejandro de Battenberg, al frente de unos cuantos soldados bisónos, sin tradiciones militares, sin disciplina, mal organizados, según los padres graves del militarismo europeo, con vino armamento, con artillería insuficiente y antigua, casi desnudos y poco alimentados, invadió el territorio servio, libró una batalla ventajosa en los alrededores de Pirot, y hasta verse posesionado de aquella plaza no ha querido ni oír hablar siquiera del armisticio que los generales del Rey Milán le pedían, y que alguna gran potencia de la Europa Central pensaba imponerle.»

«¿Cuáles serán las consecuencias de estos hechos? Nosotros no nos atreveremos á fijarlas ahora, aunque nos convida á echarlas de profeta, la circunstancia de haber visto confirmados, contra la general opinión, los sucesos que predigimos desde el comienzo de la guerra. Pero si no osamos determinar el corolario de ese problema, no dejaremos, en cambio, sin consignar las ventajas evidentes que para el Príncipe Alejandro, personificación de las aspiraciones nacionalistas de Bulgaria y Rumelia, han de traer en pos de sí sus triunfos militares.»

«Por de pronto, en Rusia, donde todo era hasta hace poco agria censura y sañuda amenaza para el Príncipe que atentó á la obra que los representantes de Europa realizaron al firmar el Tratado de Berlín, nótese estos días una reacción grandísima en favor suyo. El imperio moscovita, que al fin y á la postre se envañece con las glorias militares de una nación que consideraba como cosa propia, no se atreverá ahora á echar por tierra todas las conquistas políticas de las revoluciones de Filipópolis, y mucho menos á proponer la destitución del vencedor de Sliwizna y Pirot.»

«Inglaterra sacará de esas victorias fuerse argumento en favor de sus protegidos; Italia y Francia, naciones latinas que simpatizan siempre con los grandes ideales y se entusiasman con quien sabe defenderlos tan heroicamente, no han de preferir en absoluto las aspiraciones de los búlgaros ante el decantado equilibrio europeo, que no parece sino que sólo puede cumplirse acatando todo el mundo la voluntad del Príncipe de Bismarck, y la misma Austria arrepentida, porque el culto al dios Exito existe siempre y en todas partes; arrepentida, decimos, de haber dado su apoyo, siquiera sea moral, á la Servia, adoptará probablemente una actitud reservada.»

«Hasta el Gobierno del Sultán otomano, si no deja de reivindicar sus derechos en Rumelia, no se negará tampoco á que ellos se modifiquen en favor de su valeroso vasallo, con tal de que se guarden ciertos pormenores de formalismo y se salven las apariencias.»

«Así resulta ahora que el Príncipe Alejandro, que solo apeló á la fuerza de las armas para rechazar la agresión de un mal vecino, ha encontrado el medio de imponer condiciones á quien antes solo dirigía súplicas.»

«Ya sabemos nosotros que la solución del problema de los Balcanes, ya en definitiva, ora transitoriamente, ha de darla Europa, y por lo mismo hemos procurado bosquejar, sustentándonos á informaciones

de la prensa europea, la reacción que en los diferentes países se ha producido á favor del revolucionario de Filipópolis. La conferencia de Constantinopla y otra cualquiera reunión diplomática que venga á sustituir, habrá de tener en cuenta los méritos adquiridos estos días por el príncipe Alejandro, y los premiará con concesiones, que si no son la realización completa del ideal búlgaro-rumelio, serán, á no dudarlo, las bases sobre las cuales se levantará en plazo breve el edificio de la unidad de las dos Bulgarias.»

«Podrá el hecho consumado en Filipópolis no quedar reconocido en toda su plenitud; pero el absoluto *statu quo ante* es imposible.»

«La primera parte de la guerra servio-búlgara ha sido un desastre horrendo para el Rey Milán; debe, por lo tanto, ser una campaña fructífera para su adversario, ó no hay ya lógica en el mundo.»

El cadáver del Rey en el Escorial.

«A la una de la tarde llegó al tranvía El Escorial. Cubrían la carrera desde la estación al Monasterio fuerzas de la brigada Villar y Carabineros jóvenes.»

«Recibieron el cadáver el Ayuntamiento y el clero, y organizada la comitiva se puso en marcha en el siguiente orden: La primera batería del quinto regimiento; seis guardas del Patrimonio á caballo; cuatro batidores de la Escolta real; el correo de Gabinete D. Ramón Ramalbe; capilla real con la cruz alzada; 128 colegiales de los que cuidaban cinco tralles agustinos; guardas del Patrimonio á pie; celadores de Palacio; seis palafreneros; clero de San Lorenzo que esperaba el cadáver en el término de su jurisdicción.»

«Los grandes de España. Sres. Conde de Toreno, Marqués de Ayerbe, General Quesada, Marqués de Velada, Conde de Casa-Valencia, Duque de Maceda, Marqués de la Cenia, Duque de Baena, Marqués de Aguilar de Campó, Duques de Tetuán, de Fernán-Niñez y de Alba; Marqueses de la Mina, de Castel Moncayo y de Sierra Bullones, Duque de Frias, Conde de la Corzana, Duque de Híjar, Marqués de Monasterio, Marqués de Villamanrique, Vizconde de Altiar, Marqués de Hoyos, Conde de Via-Manuel, Marqués de Maceda, Duques de Arion, de Sesa y de Ahumada, Marqueses de Aranda, de Salamanca, Duque de Dural, Conde de las Cañadas, Marqués de Bendaña, Duque de Tamames, Marqués del Salar, Duque de Valencia, Conde de Pufonrostro, Marqués de Roncalli, Duque de Rivas, Marqués de Sotomayor, Conde de San Román, Marqués de Pico de Velasco, Duque de Veragua, Conde de Guacqui, Marqués de Bárboles, Marqués de Malpica, Duque de Sevilla, Duque de Bailen, Conde de Revillagigedo y otros.»

«El Ministro de Gracia y Justicia, el Duque de Sexto, los Cardenales Benavides y González; el general Martínez Campos y el Prior de las comunidades iban cerca del coche-estufa.»

«En el Monasterio. A la puerta del Monasterio esperaban la comunidad con el prior á la cabeza, y el Obispo de Madrid vestido de pontifical, y allí, sobre una mesa cubierta con paño de terciopelo y oro, se rezó un responso y se verificó la entrega; previos los requisitos de ceremonial.»

«Descubierta la caja, el Montero mayor hizo la llamada de rubrica, que causó verdadera emoción en todos los concurrentes. Después, el Ministro de Gracia y Justicia preguntó en alta voz: «¿Monteros de Espinosa! ¿Es este verdaderamente el cadáver del Rey D. Alfonso XII?»

«El decano de los Monteros dijo: «Sí; es el mismo.»

«Jurado.»

«Juramos! dijeron los Monteros á una voz. Y se dió el ceremonial por terminado.»

«Se cerró la caja, y tomada en hombros por seis vigüeros, fué conducida á la iglesia y depositada sobre un túmulo que cubría rico paño de seda negro bordado en oro y adornado con ramos verdes, que sólo se usa desde Felipe III para el entierro de los Reyes. Una corona de oro de la misma época ocupaba la parte superior del túmulo.»

«Los setenta religiosos que componen la comunidad establecida recientemente en el Monasterio, entonaban á una voz el Miserere, y las campanas doblaban á muerto.»

«Colocado el cadáver en el túmulo, empezaron los oficios, diciendo el Obispo de Madrid la misa que cantó la Capilla Real, en tanto que fuera se hacían las descargas de ordenanza.»

«Terminada la misa, se dijeron los responso, y el cadáver fué conducido al panteón, donde únicamente bajaron los Cardenales Benavides y González, el Marqués de Alcañices y el General Echagüe; delante del altar se había colocado un túmulo cubierto de terciopelo negro, donde, con las solemnidades del ritual, quedó depositado el cadáver. Después de rezado el último responso por el padre Prior, se cerró la caja dándose por enterrado al Rey.»

«Hoy se derribará el tabique que cierra el pútrido-ro, y á presencia del Prior, de las autoridades y Administrador del Patrimonio, se depositará allí el féretro, tabicándose de nuevo la entrada.»

«La concurrencia que de Madrid y el Escorial presenció la triste ceremonia fué numerosísima, encontrándose entre los asistentes muchas notables personas de la Corte.»

La Gaceta.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto declarando mal suscitada una competencia entre el Gobernador de Tarragona y el Juez de primera instancia de Tortosa.

Otra decidiendo una competencia promovida entre la Audiencia de lo criminal de Zamora y el Gobernador, á favor de la primera.

ESTADO.—Telegramas recibidos en dicho Ministerio con motivo del fallecimiento de S. M. el Rey: «El día 29 de Noviembre falleció en Madrid el Sr. D. Juan de Dios de la Cruz, con 85 años de edad.»

La Dirección Administrativa de la Imprenta Nacional anuncia para el día 9 de Diciembre próximo la subasta del papel y tinta necesarios para la impresión de los documentos universitarios.

La representación en Cortes de las Antillas.

El Día publica anoche una carta de Un Antillano, tocando asuntos del mayor interés, y que ahora, en estas circunstancias mejor que en otras, merecen no olvidarse para corregirlas y reformarlas convenientemente.

«La ley electoral, pues, se refiere á un modo de aser-

gurar en el Congreso el predominio de la península (comerciantes y empleados) sobre el elemento permanente del país. Y esto lo garantiza el Ministro de Ultramar.»

«Después viene la designación de candidaturas diputadas y el apoyo de la influencia de los votos oficiales.»

«Hablén los hechos. Puerto Rico da 15 Diputados y tres Senadores. Todo el mando en Ultramar se hace en las listas de candidatos en el menor misterio. Los electores liberales, al anunciando su resultado, tres Diputados peninsulares y tres Senadores de la misma procedencia. La población de Puerto Rico es de 900.000 almas. Dificilmente transentes allí residentes.»

Cuba da 24 Diputados y 11 Senadores. De los cuales, sólo cuatro cubanos; de los segundos, de las últimas elecciones, á sangre y fuego la candidatura del país, al punto de lograr que aquel distrito fueran peninsulares. En las últimas elecciones, por sus mismos correlacionarios los cubanos esa influencia de los intransigentes de la Habana Sr. Crespo Quintana.»

«Después en el Congreso se ha dado el espectáculo de que los conservadores que forman parte de la comisión de presupuestos, y los que los conservadores fusionistas, fueran precisamente sola excepción aquellos que no vivían ni poseían en Cuba, ó no han pisado jamás aquel país. Resulta, que la mayor autoridad en la representación, para los efectos del Gobierno, está en la lejanía de la intimidad y del arraigo de los representantes en el país ultramarino.»

Telegramas de la mañana.

(De la Agencia Fabra.)

La Corte de Italia vestirá de luto durante 21 días la muerte del Rey de España, y no tres como espaldamente han dicho algunos periódicos extranjeros.

El infante D. Augusto ha sido comisionado para asistir á los funerales del Rey D. Alfonso en el Reino de Portugal, su hermano.

Las derechas, tanto del Senado como de la Cámara de Diputados, celebran secretas reuniones respecto de la conducta que deben seguir en las sesiones de la Cámara de Diputados y el Senado para la elección presidencial y en las cuestiones del Tonkin y Madagascar.

Como se guarda el mayor sigilo respecto de las deliberaciones, se suple de extrañar alguna sorpresa el momento crítico de las votaciones; pues, como es sabido, si la derecha y la extrema izquierda coinciden en alguna votación, tendrán mayoría en la Cámara de Diputados.

Los despachos de Sofía dan cuenta del entusiasmo producido por la entrada triunfal del Príncipe Alejandro en la importante ciudad servia de Pirot.

Los búlgaros ocuparon ayer por completo toda la ciudad, que solo la había sido parcialmente, antes de que el enemigo hubiese preparado algunas minas.

Ayer recibió el Príncipe Alejandro un telegrama de la Sublime Puerta invitándole á dar la orden á sus tropas de que no avanzasen lo más mínimo de los puntos que actualmente ocupan en Servia.

Desde ayer, las hostilidades están suspendidas entre servios y búlgaros por haber aceptado el Príncipe Alejandro el armisticio.

La conferencia de Constantinopla. CONSTANTINOPLA 29.

La Conferencia, reunida ayer, reconoció la imposibilidad de deliberar con acierto en vista de las divergencias subsistentes entre Inglaterra y Rusia, que no permiten llegar á un acuerdo satisfactorio.

La insurrección sud-americana. LIMA 29.

La situación del Perú continúa siendo muy crítica por consecuencia de los progresos de la insurrección. Se temen serios desórdenes en esta ciudad.

Las autoridades militares adoptan energías medidas. Hoy se ha publicado un bando prohibiendo en las calles todo grupo mayor de dos personas.

Las elecciones en Inglaterra. LONDRES 29.

La prensa anuncia la reelección de Parnell, jefe de los autonomistas irlandeses.

El vapor-correo de la Compañía Transatlántica Islas de Cebú, ha fondeado hoy en este puerto sin novedad.

Correo de provincias.

GERONA.—Referente al cruel asesinato del Cura de San Clemente de Peralta y su criada, añade el correspondiente de La Lucha de Gerona, que el pobre párroco fué muerto de una puñalada que le atravesó la cabeza de parte á parte por la superior del oído izquierdo, cuya arma sacaron los médicos mismos, que no alcanzaron á explicar todavía la fuerza del golpe, y la criada murió también de otra puñalada que, rompiéndole la clavícula izquierda, le atravesó el pulmón y parte superior del corazón.

«Parece que se habrá dado con los autores de tan horrendo crimen, gracias á las gestiones activísimas del benemérito cuerpo de la Guardia civil que, después de rápidos reconocimientos en las casas de los sospechosos de la comarca, capturó á los vecinos de Fonteta Hermoso Pedro Cos, Hermenegildo Solveres y José Solveres, los cuales fueron entregados al tribunal cuando aún se encontraban instruyendo diligencias en las casas de los sospechosos.»

unión de varias prendas de ropa manchadas de sangre. Al parecer fresca todavía, encontradas en casa de Cos y Soliveras, entre las cuales hay unas alpergatas que, medidas, venían perfectamente á las huellas que pertenecen de la casa de Torralba y á través de las curvas de la ta llegar al umbral de la puerta del referido Cos y Soliveras.

Además, como el registro fué tan rápido, el Cos no tuvo tiempo de esconder la blusa manchada de sangre que llevaba puesta, dando todo esto por resultado, el que se crea son los mencionados individuos los asesinos, pues además, los antecedentes personales son de los más rematadamente malos que pueda imaginarse.

CEUTA 26.—El Diario de Ceuta da cuenta de la prueba del primer cañón Krupp en los términos siguientes: «El viernes de la semana pasada se verificaron en la batería de Torre-mocha las primeras experiencias con el cañón Krupp, de acero succionado y de 26 centímetros de calibre, primero de esta clase que se experimenta en nuestra plaza.

Las pruebas tuvieron lugar á la una de la tarde, verificándose el primer disparo con la carga reglamentaria, aunque sin proyectil, con el objeto de experimentar los frenos y montajes, que respondieron con toda la precisión que era de desear. Los otros cuatro días, aros, que fueron muy ciertos, se efectuaron con granada ordinaria, espelta de percusión y sobre un pequeño blanco colocado á 5.800 metros de la batería, desde donde pudo observarse la inmensa columna de agua que elevaba el proyectil al choque. Como se ve la primera prueba no ha podido ser más satisfactoria.

—El fuerte temporal habido en la noche del 17 al 18 del corriente, ha destruido por completo la falda de la Dirección de Sanidad marítima del puerto de Ceuta.

SEVILLA 29.—El río Guadalquivir ha vuelto nuevamente á sufrir una gran avenida, efecto indudablemente de las copiosas lluvias que han caído estos últimos días en Granada y Jaén, según consta de telegramas recibidos en esta capital.

Ayer alzaron sus aguas la elevación próximamente de dos metros sobre su nivel ordinario.

—Dice La Andalucía:

«Ayer recibió el Sr. Monti una comunicación del señor Castillo en contestación á la que la alcaldía le remitió la noche del jueves, participándole que los Concejales «rebeldes» habían venido á ocupar los escaños municipales que abandonaron.

La primera autoridad gubernativa de Sevilla expresa en la citada comunicación que el expediente incoado á los ediles «jóvenes» quedaba terminado.»

SEVILLA.—29.—El día 5 del próximo mes de Diciembre se verificará la traslación de los restos mortales del excelentísimo Cardeal Illuch, al nuevo sarcófago erigido en la capilla de San Laureano de esta iglesia Catedral. Procederán á este acto, honras fúnebres solemnes, con exposición del cadáver en capilla ardiente.

Varios amigos del finado, repartirán en ese día una cuantiosa limosna de pan.

Así lo dice la prensa local.

BARCELONA.—El distrito militar de Cataluña ha sido declarado en estado de sitio.

La Publicidad dice que ayer mañana circuló la noticia de que, durante la pasada noche, había sido asesinado en Madrid el Sr. Sagasta.

Por más que no damos crédito alguno á la referida noticia, pasamos al Gobierno civil, donde se nos dijo que nada se sabía oficialmente, si bien podían casi asegurarse que era sólo una paparrucha inventada con intenciones no conocidas.

Más tarde pudo desmentirse en absoluto la noticia, por haberse recibido telegramas del Gobierno.

El colega tiene razón; lo inverosímil de la noticia hacía que no pudiera tomarse más que como una inocentada ó una paparrucha.

—Del mismo periódico:

«Angustábase ayer que continuaba en esta ciudad el reclutamiento de carlistas, «añadiendo» que cobraban el plus de seis reales los individuos, pagándose por quinientos reales.»

—Dice El Barcelonés:

«Todos los periódicos que recibimos dan la voz de alerta contra el movimiento que se observa entre los partidarios del carlismo, y reproducen las noticias que se publican sobre agitación de cabecillas en Alicante, Alcoy, Barcelona, Cartagena, Cuenca, Maestrazgo, Manresa y otros puntos.»

—Ayer, á las once y media, una patrulla de la Guardia civil montada recorrió las Ramblas del Centro, San José, Estudios y Canaletas, dirigiéndose al Paseo de Gracia.

GUIPUZCOA.—Las noticias del Norte respecto de movimientos carlistas son más tranquilizadoras, según El Eco de San Sebastián que dice á este propósito: «Parece cosa segura, según hemos oído á personas autorizadas del país, que los carlistas de esta provincia no piensan echarse al monte, como aquí se dice.»

Tomando el pulso á la opinión en el interior de Guipúzcoa, se ve cómo todo el mundo está cansado de guerras que solo traen desgracias y males sin cuento.

Igual actitud existe entre los carlistas de Vizcaya. Los alaveses, algo más belicosos, tampoco es de esperar que cometan ninguna aventura.

Es general la creencia de que los jefes carlistas y personas más caracterizadas encuentran dificultades cuando, para tantear el terreno, empujan en algunos círculos del país, sus pensamientos.

Sobre todo esto, debe estar prevenido el Gobierno y si como no esperamos, hubiere algún «chispazo», castigar luego con mano fuerte á los enemigos de la paz, cualquiera que sean. Al expresarnos así, estamos seguros de interpretar la opinión general.

Tampoco se confirman movimientos revolucionarios en la frontera.

VIZCAYA.—De una correspondencia dirigida á El Noticiero Bilbaino, desde la barriada de las Carreras (San Pedro Abanto), tomamos el siguiente párrafo: «El 17 del corriente mes, y hora de las nueve de la mañana, fueron depositados en el cementerio de esta parroquia, por D. Antonio de Hurtado, los restos mortales de 27 cadáveres que desde la última guerra civil se hallaban sepultados en una de sus heredades, junto á la expresada parroquia, mandando celebrar, á sus expensas, una misa por el eterno descanso de aquellos desgraciados. Procederán digno mereo hacerse público.»

—Por referencias de la prensa bilbaína, según nuevas órdenes trasmitidas por telegrama, se suspende la llamada á las filas de los soldados de la primera reserva que están en sus casas con licencia ilimitada.

—Dice un periódico de Bilbao que por el vapor Taio, que en breve llegará á Vigo, espera la compañía de Salvamentos de Rande la tubería que precisa para extraer el fango de los buques que ha balizado, los cuales llegan á siete.

Dichos siete buques serán suspendidos y sacados fuera del agua, á cuyo efecto están construyéndose cuatro grandes balsas que se reparten el peso de las naves sume-

gidas, renunciando á aprovechar la fuerza de las mareas, por que sería muy lenta, y entonces, emplearán 25 gatos sistema norte-americano, que soportan 5.000 toneladas de peso.

Serán de ver esos buques después de estar 183 días debajo del agua.

De todas partes.

Los italianos en el Congo.

Había circulado por Europa la desagradable noticia de que el Teniente de navío de la Marina italiana, Massari, jefe de una expedición científica, semimilitar, enviada por el Estado libre del Congo, á explorar determinados parajes de aquellas regiones, había fallecido en aquellas lejanas tierras.

Una carta recibida en Italia recientemente, contradice por completo aquel rumor.

El Teniente Massari, que había recibido en Abril de este año el nombramiento de jefe superior en la importantísima región comprendida entre Stanley Pool y el Ecuador, salió de Leopoldville á fines de Mayo, á bordo de un vaporcillo, con dirección á las factorías de Bengala. Regresó á Leopoldville, después de detenidas excursiones por las dos afluentes al Congo, el Kuvango y el Alima, y á estas fechas se halla camino del alto Congo, donde debe haber establecido factorías y estaciones europeas. Es el Teniente Massari un viajero infatigable y observador que posee vastos conocimientos sobre aquel país, y cuyo auxilio sería de mucha monta para Italia, si al fin ésta se decide, como debemos suponer por las noticias que recibimos últimamente, á enviar una expedición al Congo, hacia el cual convergen los esfuerzos de muchas naciones europeas, ansiosas de ensanchar sus horizontes comerciales.

Si el Gobierno italiano oye los consejos del señor Massari, no acometerá, sin embargo, esa empresa hasta haber reunido grandes elementos para asegurar el éxito de la expedición, porque la opinión de aquel distinguido explorador es que ninguna nación europea debe enviar por su cuenta, so pena de exponerse á un fracaso, expediciones de esa clase sin contar con todo el material necesario de vapores, de bueyes, de mulas, asnos, y con grandes capitales. Así y todo, cree el Teniente Massari que solamente después de transcurrido largo tiempo y de vencer no pocos obstáculos que arrancan de la semi-hostilidad de casi todas las tribus que habitan aquellas regiones, logrará ninguna potencia europea establecer allí relaciones comerciales de cierta monta.

Estas opiniones de persona tan autorizada no son nada á propósito para animar á los europeos á la obra de civilización que están llamados á realizar en el Continente negro.

Crónica de Madrid.

El Ministro de Estado Sr. Moret, ha celebrado ayer una larga conferencia con el Sr. Elduayen, para enterarse del estado de nuestras relaciones mercantiles, con Inglaterra y los Estados Unidos, cuyas relaciones, el nuevo Ministro de Estado piensa mejorar en bien de los intereses públicos.

S. M. la Reina Gobernadora ha entregado al Obispo de Madrid 25.000 pesetas para que sean repartidas entre los pobres, á la memoria de su augusto esposo D. Alfonso XII (Q. E. P. D.)

Mañana celebrará Junta extraordinaria la Academia Española para proveer la plaza nomenclatura vacante que ahora existe por defunción del Sr. Nocedal en aquel alto cuerpo literario, y á la que solo aspira D. Edo. de B. not.

Esta noche se cantará en el teatro Real la ópera de gran espectáculo *Aida* tomarán parte las Sras. Pasqua Milakapier, Anton, Bianchi y Silvestri.

Mañana martes se pondrá en escena la ópera *Il Puritani*, por la Gargano, Stagno, Pandolfini y Ustam.

El jueves debut del eminente tenor Sr. Gayarre, y la Sra. Cepeda hará el suyo dentro de breves días con la ópera *Lucrecia Borgia*.

La prensa sevillana da cuenta de los preparativos que en las iglesias de la capital de Andalucía se están haciendo y más particularmente en la Catedral, para celebrar los funerales por el alma de D. Alfonso XII.

Con seguridad, los que en la metropolitana se efectúan, han de ser solemnísimos, dado el carácter religioso de los sevillanos.

En la patriarcal se establecerá un túmulo de cuatro cuerpos.

El primero tendrá dos metros y medio de altura, el segundo uno y medio, el tercero uno, y en éste el que formará el átano, cubierto con uno de los paños mortuorios de terciopelo negro, bordado en oro, ó sea el conocido por el *Águila*, paño que costó más de 12.000 duros.

Es de esperar que los funerales del Rey sean iguales á los de la Reina Mercedes, y en este caso; serán de tanta solemnidad que durarán más de cinco horas.

Concluidos éstos se repartirán cinco mil hogazas de pan á los pobres, ó sean 15.000 libras, para lo cual se están repartiendo bonos de libra y rasía á los pobres.

La misa de *Requiem* se cantará el miércoles por la mañana, á las diez, y concluida ésta, hará el panegírico el D.án de aquella catedral.

La Academia de Bellas Artes de San Fernando hace saber que el autor de la Memoria premiada sobre la «Historia de la Escultura española desde principio del siglo XVI hasta fines del XVII», que lleva el lema de *Aménus patriam posteritati et glorie servamus ad esse optinam pntemus* (Cicero), es D. Fernando Araujo Gómez, Doctor en la Facultad de Filosofía y Letras y Profesor del Instituto de segunda enseñanza de Salamanca.

De El Siglo Médico:

«Los padecimientos dominantes han experimentado muy escasas variaciones en la última semana, continuando los reumáticos y catarrales produciendo numerosos casos con sus localizaciones variadas; las inflamaciones de los órganos respiratorios también han sido muy frecuentes, así como las neuralgias y las flegmasias pericardíacas y pleuríticas.»

Las fiebres eruptivas variolosas, la difteria y el sarampión han seguido predominando en la infancia.

La mortalidad se ha mantenido en sus límites habituales.

En Burgos se trabaja por las autoridades y por la Comisión de monumentos, para que sea declarada monumento nacional la histórica casa llamada del Corcón, hoy de propiedad particular, que acaso sea destruida en plazo no lejano. Se trata de un artístico palacio del siglo XV, donde moraron los Reyes Católicos,

donde Colón puso su planta y de donde salió el fúnebre cortejo que conducía los restos del esposo de doña Juana la Loca.

Con gran retraso funcionaban esta madrugada, á causa del mal tiempo, las líneas telegráficas de Andalucía, Extremadura, Coruña y Portugal.

Tienda-Asilo

Es ya seguro que el día 1.º de Diciembre se inaugurará la Tienda-Asilo, establecida en el Barrio de Salamanca, calle de Jorge-Juan, que por iniciativa del Ministro de Estado, Sr. Moret, se ha instalado en aquel sitio para los pobres de la Guindalera y Prosperidad.

Las horas de despacho serán de siete á nueve de la mañana, de once á dos de la tarde y de seis á ocho de la noche.

Se repartirán raciones abundantisimas, y en las primeras horas, ó sea de siete á nueve, abundantes raciones de leche caliente y azucaradas para los niños, á 10 céntimos.

Cada ración de leche se compondrá de veinte centilitros.

Al acto de inauguración asistirá el Sr. Moret y tal vez algunas otras importantes personas.

No podrán quejarse los vecinos de los barrios enumerados, aun cuando no los haya representado el actual Ministro de Estado en el Ayuntamiento, pues el señor Moret jamás olvida á aquellos que coadyuban para realizar tantos y tan grandes pensamientos: que el eminente orador confiesa.

En el tren expreso, procedente de Irún, llegó á esta corte el cadáver de D. José de la Gándara, acompañado del Sr. San Miguel y de un capellán.

Pocas horas después un considerable número de personas acudían á la estación para acompañar al cadáver á la Sacramental de San Isidro, tributándole este último recuerdo al esforzado militar, hábil caudillo, y á la vez concienzudo historiador de la guerra de Santo Domingo.

Hoy ha fallecido en casa de nuestro ilustre amigo el Sr. Romero Girón su hermano político el Sr. D. Victoriano López Pelegrin.

El entierro se efectuará mañana martes á las diez de la mañana, y se le dará sepultura en la Sacramental de San Isidro.

Acompañamos á su distinguida familia en el profundo dolor de tan irreparable pérdida.

En el tran expreso del Norte llegaron hoy á Madrid los arquitectos Federico y Eugenio, hermanos de la Reina Doña Cristina.

El arquitecto Federico María Alberto nació el 4 de Junio de 1856. Es en la actualidad Coronel Comandante de la 27.ª brigada de infantería. En 8 de Octubre de 1878 contrajo matrimonio en Bélgica con la archiduquesa Isabel, hija del duque Rodolfo de Croj.

El arquitecto Eugenio Fernando nació el 21 de Mayo de 1863. Es oficial del regimiento número 2 de husares, titulado Gran duque Nicolás de Rusia.

A primera hora.

El Consejo de ayer.

La reunión de los Ministros verificada ayer tarde, más que Consejo se redujo á un cambio de impresiones, y á exponer cada uno de los concurrentes su manera de apreciar la actual situación de las cosas y su criterio en punto á las reformas que han de llevarse á cabo en los diferentes departamentos.

No pudieron asistir, por continuar indispuerto el Sr. Montero Ríos, ni el Sr. Alonso Martínez por encontrarse ejerciendo sus funciones de Notario mayor en el sepelio del cadáver de S. M. el Rey.

El Sr. Moret solo asistió por breves momentos á la conferencia de sus compañeros. Manifestó, sin embargo, que había sido firmado el Protocolo referente á las Carolinas, y enteró á los Ministros de algunos detalles relativos á la terminación de este asunto internacional.

El Gobierno se felicitó de la actitud de la prensa extranjera, tan favorable para España en estos críticos momentos.

La cuestión de personal ocupó también al Gobierno, como es natural, ratificándose en el acuerdo que ya tenían tomado los Ministros, reducido á proveer los cargos más importantes de la Administración y los Gobiernos civiles en personal de antecedentes distinguidos en el cargo y funcionarios que hayan desempeñado Subsecretarías y Direcciones generales.

El Ministro de la Gobernación dió extensos pormenores relativos á la cuestión de orden público, cuyas noticias son bastante lioseras.

El partido tradicionalista no renuncia á sus locos ideales, pero no quisiera ser el primero en agitar el país, y de ahí el que se observen ciertas inteligencias entre carlistas significados y partidarios de la revolución armada, á quienes aquellos estarían dispuestos á prestar ayuda con la esperanza de recoger más tarde el fruto de sus criminales proyectos.

No es creíble que los partidarios de soluciones tan liberales como las que aspira á ver planteadas el partido republicano, se conviertan en ciegos instrumentos del carlismo; pero de todos modos, el Gobierno no descuida la vigilancia, y cuanto más liberal y más expansivo se muestre con todos los partidos, más enérgica será su acción contra los que por cualquier motivo intenten alterar el sosiego público.

Cesen, pues, esas estrategias entre carlinos y anarquistas, pues el juego es conocido y el Gobierno está alerta.

El Gobierno no considera preciso publicar, por ahora al menos, documento alguno que dé á conocer el criterio político del Gobierno, ni mucho menos su programa. Forman parte del Ministerio los dos hombres que dieron la fórmula de unión del partido liberal, cuyos principios están consignados en aquel documento, y el Gobierno irá llevando á la práctica, con la premura que permitan las circunstancias y consistentes en la ley fundamental.

En cuanto á la prensa, el criterio gubernamental es conocido. La mayor libertad para la propaganda de todos los principios, y sin otras limitaciones que las señaladas en el Código penal; encomendando exclusivamente á los tribunales ordinarios la persecución de los delitos que caigan dentro de la acción del mismo Código, y á instancia del ministerio público.

Es claro que el Ministerio recomendará el mayor rigor para no permitir ataques á la legalidad, ni excitaciones para cambiar la forma de Gobierno valiéndose de la fuerza.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia, según des-

mos ayer, traducirá en un decreto el propósito del Gobierno, respecto al indulto que se prepara para los delitos políticos cometidos por la imprenta durante la dominación conservadora.

El Ministro de la Guerra indicó ligeramente también sus propósitos á su paso por el Ministerio.

Considera el General Jovellar que conviene ahorrar el cambio de mandos militares, utilizando en todo caso los servicios de los Generales que sean adictos á la legalidad constitucional.

Por último, el Sr. Beránger expuso con grandes detalles sus propósitos en el departamento que desempeña, encaminados al aumento y mejora de la marina y á la organización de los servicios de la Secretaría.

Tales son á grandes rasgos los puntos principales de que se ocupó el Gobierno en su reunión de ayer tarde, ratificando al terminar un voto de confianza los Sres. Sagasta y González para que de acuerdo timen la combinación de Gobernadores, que son únicos nombramientos de que se ocupa en estos momentos el Ministro de la Gobernación.

A las cinco de la tarde de hoy volverán á reunir los Ministros en Consejo.

En Europa ha producido excelente impresión subida al poder del partido liberal español.

Ya en los primeros momentos hicimos notar recoger las impresiones que se reflejaban en los países extranjeros, que la inmensa mayoría de los políticos europeos consideraban este cambio de polo como una garantía de tranquilidad para la península, amenazada por las asechanzas de los castros. Porque es de notar que sólo á ellos se les atreva en el extranjero el propósito de alterar el orden público, que el Gobierno tiene motivos para considerarse asegurado.

Le Temps, de París, que ha echado reputación bien informado en asuntos de España, y conoció nuestros hombres, publica en el número que hoy cibimos extensas apreciaciones sobre la situación nuestro país:

«Se celebran reuniones y conferencias entre los jefes de la democracia, dice el importante diario, siense, los cuales han decidido observar una actitud expectante y aconsejar á sus amigos y correligionarios de provincias mucha prudencia y mucho patriotismo. La democracia española no se permitirá á el orden, porque, en concepto suyo, lo contrario favorecer planes carlistas; el Sr. Castelar continúa su patriótica actividad legal y pacífica mientras du crisis por que atraviesa el país á causa del fallecimiento de S. M.»

«Cuanto á la política del actual Gabinete, Le Temps, será liberal y tolerante; pero firme en las agitaciones de todo género, hallándose el Ministerio decidido á mostrarle, después de las elecciones 1886, digno del título de liberal monárquico que inaugurando una serie de importantes reformas.»

«Ocupándose en los hombres que componen el binete, Le Temps dedica una frase de elogio para el Ministro, y añade que la presencia de nuestro amigo Sr. Moret en el Gobierno es una garantía que mejorarán nuestras relaciones comerciales con Inglaterra y los Estados Unidos.»

Extraña el diario parisiense que no figure el Ministerio el General Martínez Campos, y atribuye su ausencia al deseo suyo de quedar más en sitio de ofrecer su espada á la Regencia si los acontecimientos lo exigiesen.

Cuanto al Sr. Martos, dice que ha sido una verdadera sorpresa para todos que no haya aceptado carta que, con insistencia le ofreció el ilustre partido liberal.

De la prensa extranjera cumplimos además ger hoy la grata noticia de hallarse por completo terminado el asunto de las Carolinas. Muy contrarias son las noticias sobre el día y punto en que ha sido firmado el Protocolo que ha de poner término al conflicto hispano-germánico, según verán nuestros lectores por los telegramas que transcribimos a continuación, pero de ellos se desprende el hecho que dejamos consignado.

La Gaceta de Colonia publica un telegrama Madrid fechado el día 27, diciendo que el día 2 había sido firmado el Protocolo. El corresponsal periódico alemán atribuye al Sr. Cánovas el de esta solución, porque fué su último acto en el mundo; mas en esto antojásemos más lógico The que al felicitarle por la satisfactoria solución este asunto, dice que no hay que atribuirle á la lid del Sr. Cánovas del Castillo. «Todo lo que debemos conceder, añade el diario de la City, obró para evitar complicaciones lamentables los sucesos de Septiembre último, con la misericordia de los partidos de oposición.»

La Gaceta de Colonia completa la noticia veníamos ocupándonos, diciendo que Inglaterra comprometido á reconocer la soberanía de España sobre las Carolinas en las mismas condiciones Alemanas.

Esta información la encontramos confirmada en estos siguientes despachos de The Times y de nement, respectivamente:

MADRID 26 Noviembre.—Se me dice por autorizado que Alemania y la Gran Bretaña han pruebas de su amistad hacia este país, firmando en Londres y Berlín el compromiso de reconocer la soberanía de España sobre las Carolinas, á algunas ventajas comerciales.

ROMA 27.—El acta definitiva de la aceptación dictada por el Papa en el asunto de las Carolinas redactada el martes.

Las dos potencias han convenido en que sea firmada en Roma por el embajador de España y el Ministro de Prusia en el Vaticano.

CULTOS.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Natalia virgen y mártir.

En la iglesia de la Buena Dicha, continúa la Santa Bibiana, predicando el Sr. Sans.

En la de Niñas de Legarés continúa la Santa Nicolasa; predicará el Sr. Calvo.

Se gana el Jubileo en la iglesia de la Buen Pasado mañana continúa en la misma iglesia.

Imprenta del Sr. Esteban, San J.

Hechos y dichos.

Asistia Doña Celedonia á una funcion case-
ra en que se cantaba una ópera. No habia asisti-
do á otra jamás, y oyendo un coro, creyó que
por ser gratuito cantaban todos á la vez, y así
dijo: ¡Ah! los canalas, porque somos nosotros
cantan todos juntos; eso es, por acabar mas
pronto.

Un niño pedia limosna á cierto caballero que
le dijo:
—“Cuando vuelva por aqui te daré algo.
—“Déjeme V. alguna prenda, repuso el men-
digo, porque he perdido mucho dinero por fiarme
de la palabra de los que pasaban.

A un buen Juan le cayó la lotería,—y á Dios
le daba gracias noche y dia,—pero un ladron que
halló la puerta franca,—le robó con auxilio de
una tranca.
“Dios premia al bueno,—pero viene el malo,—
le quita el premio,—y le sacude un palo.

Un orador, reprendiendo á las damas incli-
nadas á dejarse ver en las ventanas y balcones,
decia:
—¿Qué pensais, señeras, que significa ven-
tana?

Reparadlo bien y con advertencia cuerda ha-
llareis que es igual á decir. Ana en venta.

Al entrar en una tertulia dijo un caballero á
la dueña de la casa:
—Detrás de mí viene un monstruo.
—¡Es mi hija; exclamó la señora.

—Pues es un monstruo de gracia, replicó el
otro imperturbable.

Preguntaba Doña Baltasara á un mendigo:—
Hermano: ¿qué quiere V. mejor, un poco de pan ó
un caldito?

—Unas sopas, señora, contestó el pobre.

Un caballero muy chato hizo una limosna á un
pobre que le dijo:
—Dios os conserve la claridad de la vista.
—¿Y por qué?
—Porque si la perdiérais, no podrías poner os
anteojos.

Acercándose cierto dia un gitano á un taber-
nero con tres chiquillos desnudos, le dijo este:
—Hombre veo que tus hijos y mi hacienda es-
tán del mismo modo.

—Pues, ¿como están?

—En cueros.

—Mi comedia no es tan mala como supones.
—Te digo que si, porque entiendo mucho de
eso.

Un amigo del autor:—Hombre, ¿cómo en-
tiende V. tanto de obras detestables?
—Porque son de las que yo hago.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Eloy obispo y confesor,
y Santa Natalia viuda.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Bibiana virgen
y mártir y Santa Elisa.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL.

Madrid 1.º Diciembre (2 mañana.)
Se han fijado para el dia 10 los funerales de
D. Alfonso.
Se afirma que esta en Paris el Sr. Ruiz Zor-
rilla.

Madrid 1.º Diciembre (3.º 10 mañana.)
Se niega la supuesta disidencia entre los se-
ñores Martos y Sagasta.

El Sr. Moré prepara una esrensa combi-
nacion de cargos diplomáticos.
Triunfan en las elecciones los liberales in-
gleses.

Con diez líneas
puede anunciarse todo lo que se quiera. Una
industria nueva, un artículo de comercio re-
cientemente llegado, la pérdida de un objeto, un es-
pecífico.

El que busca ó el que ofrece colocacion
ampoco necesita mas de diez líneas para dar
publicidad á su deseo.

DIEZ LINEAS en la cuarta plana de EL
SERPIS solo cuestan una insignificante canti-
dad,

25 céntimos de peseta.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 1.º Diciembre de 1885.

PLAZAS.	daño.	PLAZAS.	daño.
Albacete.		Lugo.	
Alicante.	1/4	Madrid.	
Almería.	3/8	Málaga.	1/4
Avila.		Murcia.	3/8
Badajoz.	3/8	Orense.	3/8
Barcelona.	1/4	Oviedo.	
Bilbao.	1/4	Palencia.	3/8
Burgos.	3/8	Palma de Mall.	1/2
Cáceres.	3/8	Pamplona.	3/8
Cádiz.	1/4	Pontevedra.	3/8
Castellón.		Reus.	
Ciudad-Real.	3/8	Salamanca.	3/8
Córdoba.	1/4	San Sebastian.	3/8
Coruña.	3/8	Santander.	3/8
Cuenca.		Segovia.	
Gerona.	3/8	Sevilla.	1/4
Gijón.	3/8	Soria.	1/4
Granada.	1/4	Tarragona.	1/4
Guadalajara.		Teruel.	
Huesca.	3/8	Toledo.	3/8
Huelva.	3/8	Valencia.	1/4
Jaén.	3/8	Valladolid.	1/4
Jerez.	3/8	Vigo.	3/8
León.	3/8	Vitoria.	3/8
Lérida.		Zamora.	3/8
Logroño.	3/8	Zaragoza.	1/4

Paris á 8 dfr 401.
Londres á 90 dfr 47
Tipo para descuentos en la Sucursal del Banco
de España 4 p8
Idem para préstamos en idem idem 4 p8

Alcoy: Imprenta de EL SERPIS, San Lorenzo 11

SECCION DE ANUNCIOS.

JOYERIA DE SERAFIN SEGURA, MERCADO 3; ALCOY.

EL SERPIS

Diario de la tarde.

El periódico de mayor tamaño y mas lectura de la provincia. Con-
tiene gran número y variedad de secciones; noticias de interés para la
localidad y la extensa region de este antiguo reino; noticias adelantadas
de toda España y del Extranjero; servicio completo telegráfico con noticias
de todo el globo; servicio telegráfico especial de Madrid con las mas inter-
esantes novedades de última hora; artículos doctrinales, literarios, cien-
ficos de conocimientos útiles; en una palabra, cuantos alicientes pueda
ofrecer al lector el periódico mejor confeccionado y más importante.

Precios: En Alcoy, Un mes 1 peseta 50 céntimos
Fuera de Alcoy, Trimestre 5 ptas. 25 céts.
Extranjero y Ultramar los mismos precios con el recargo del
franqueo.

ANUNCIOS—Los anuncios, en la seccion destinada á los mismos
insertan á 2 1/2 céntimos de peseta linea corta. En las demás planas á
precios convencionales.

CAJA DE AHORROS Y DE CREDITO.

Domicilio social: Cedacercs 7.—Madrid.

emita á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con premios
de amortizacion desde 1000 hasta 200000 francos en metálico.

Esta Sociedad, para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de
valores públicos de primer orden, como obligaciones de *Credit Foncier de France, de la Ville
de Paris, etc.*, garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor, en vez de tem-
erle pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pes-
etas mensuales.

Los beneficios que al Suscriptor reporta son los siguientes:
1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.
2.º Opcion á los sorteos, es decir, que con un solo desembolso de 5, 10 ó 20 pesetas
puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.
3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no
vende esos valores en el extranjero, ni los retiene en su poder, como las demás compañías, sino
los pone en depósito, á nombre del suscriptor en el *Banque Transatlantique* Alcalá 33 y 35
Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.
4.º Entrega á los suscritores que lo desean del cupon legítimo del título adquirido por
cuenta.

Representante en Alcoy, Sr. D. Serafin Segura Domenech,
mercado número 3.

Ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y á Alcudia.

SERVICIO DIARIO DE COCHES DILIGENCIAS DE ALCOY Á BAÑERAS Y VICE-VERSA

Precio del billete diligencia 2 pesetas.
Salida de Alcoy 12.45. De Bañeras á la llegada del tren-correo.
En el Despacho Central de esta Ciudad, se despachan billetes directos y facturan equipajes
a toda la línea de Madrid.
El Despacho Central sigue admitiendo la correspondencia franqueada para depositaria en el bu-
del coche-correo en Bañeras hasta las 12.45.

Traducciones

Se hacen con la ma-
yor correccion, de los
idiomas francés é in-
glés.

Informes en esta
Administracion.

El material reunido en este
Establecimiento, permite hacer
todo género de trabajos tipográ-
ficos, libros, folletos, periódicos,
hojas sueltas, circulares, esta-
dos, prospectos, facturas, mem-
bretes, etc. etc., con la mayor
promptitud y economía.

IMPRESION
EL SERPIS
SA LORRENZO 11

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

LOZA y CRISTAL. D. José Martinez Mercado 18. (La Perla.)	PAPELERÍA. Manuel Moltó Escuela 4.	AGUARDIENTES Y ESPRITUS D. Francisco Giner. S. Miguel 40. Esquina á la calle Mayor
LA VALENCIANA Primitiva Funeraria D. Francisco Hur- tado Escuela 8.	LAMPISTERÍA. D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Cam- pana.)	ZAPATERÍA. D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.
	TIENDA DE STA LUCÍA D. Manuel Segura Sto Tomás 3.	CAFÉ Y FONDA. D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agus- tin 20.
	GORRERIA Eduardo Martinez Vul 17	DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

CAISSE DES TRAVAILLEURS

L. Durlot et C.º 15, rue Richelieu.-Paris

Sociedad auxiliar del ahorro y del crédito.

SUCURSAL ESPAÑOLA, DORMITORIO SAN FRANCISCO 3. —BARCELONA.

VENTA A PLAZOS

de Valores públicos garantizados por el Estado, cotizadas en Bolsa, con intereses
y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en me-
tálico.

Esta Sociedad favorece el ahorro que es el principio de la fortuna, dando facilidad
para adquirir valores públicos de primera clase garantizados por el Estado, tales como
Obligaciones del «Crédit Foncier, Banque hypothécaire, Ville de Paris» etc., los que, ade-
mas de tener sus *intereses fijos* obtienen *primas* de amortizacion desde 1000 hasta
200000 francos en metálico. Esta facilidad para la adquisicion se entiende que, en ve-
de pagar el suscriptor en el acto, estos valores, los obtiene haciendo pequeños desem-
bolsos mensuales de 5, 10 ó 20 pesetas.

Los beneficios que resultan al suscriptor por este sistema son los siguientes:

- 1.º Cobro desde el pago del primer plazo mensual, del cupon de intereses cor-
respondiente á toda obligacion.
- 2.º Opcion a los sorteos que tienen lugar para la amortizacion, es decir, que con
solo el desembolso de primera mensualidad (5, 10 ó 20 pesetas) se puede lograr un premio
por entero desde 1.000 á 20.000 francos.
- 3.º Constitucion de un capital, por cuanto al realizar el pago del último plazo (sean
25 ó 30 meses) el suscriptor, la Sociedad le hará entrega definitiva del título á él perte-
neciente, pudiendo desde entonces disponer de él de la manera mas libérrima y absoluta
guardándolo para continuar participando á los intereses y á los sorteos, ó vendiéndolo para
recuperar las cantidades que hubiese satisfecho.

La **CAISSE DES TRAVAILLEURS** es la primera establecida
en España y la sola que ofrece

- 1.º Un Consejo de Inspeccion Español nombrado para la fiscalizacion y vi-
gilancia de las operaciones efectuadas en el país (art. 11 de la Escritura social).
- 2.º Entrega al suscriptor del cupon legítimo del título adquirido, el cual puede
descontarse en la misma Sociedad asi como en los Bancos de España y Extranjeros.
- 3.º Sucursal Española sometida á todas las Leyes del país á la línea La entrega a
suscriptor de los legítimos cupones del título adquirido es la única garantía seria que puede
darse al suscriptor, pues el depósito de los títulos en un Banco Español, tal como alguna Socie-
dad pretende no es mas que una garantía ilusoria puesto que no puede hacerse ese depósito á
nombre de un suscriptor que no haya pagado el título.

Para mas informes y suscripciones dirigirse á D. Antonio Valor Moltó, delegado en esta.
San Cristobal 26.